

ABSTRAK

Anak-anak yang dipekerjakan oleh orang tua (Studi Kasus Anak Jalanan Di Kota Padang).

Oleh: Tri Ganda Putra, 2007 – 89317.

Anak merupakan generasi penerus yang merupakan Sumber Daya Manusia yang sangat penting dalam mencapai keberhasilan pembangunan. Anak mempunyai hak hidup yang perlu dipenuhi seperti makan, asupan zat-zat yang bergizi, kesehatan, bermain, kebutuhan emosional, pengetahuan spiritual, pendidikan serta lingkungan keluarga dan lingkungan sosial yang mendukung bagi kelangsungan hidup, tumbuh dan berkembang. Namun masih banyak anak-anak yang dipekerjakan dan beraktifitas di jalanan. Departemen Sosial Kota Padang mempunyai data yaitu terdapat jumlah anak jalan pada tahun 2008 sebanyak 786 orang anak, tahun 2009 sebanyak 881 anak, tahun 2010 sebanyak 741, tahun 2011 sebanyak 586 anak, dan tahun 2012 sebanyak 458 anak, hal tersebut menarik untuk diteliti. Teori yang digunakan dalam penelitian ini adalah Teori Pilihan Rasional yang dikemukakan oleh James S. Coleman. Coleman menggambarkan bahwa tindakan perseorangan mengarah kepada sesuatu tujuan dan tujuan itu (dan juga tindakan) ditentukan oleh nilai atau pilihan (preferensi). Aktor rasional adalah aktor yang melihat tindakan yang dapat memaksimalkan kegunaan atau yang memuaskan keinginan dan kebutuhan mereka. Menurut Coleman ada dua unsure utama dalam teori pilihan rasional yaitu actor dan sumber daya. Sumber daya adalah sesuatu yang menarik perhatian dan yang dapat dikontrol oleh aktor.

Pendekatan yang digunakan dalam penelitian ini adalah pendekatan kualitatif dengan tipe penelitian studi kasus intrinsik. Untuk pemilihan informan dilakukan cara purposive sampling (sampel bertujuan). Informan pada penelitian ini berjumlah 18 orang diantaranya 10 orang anak jalanan, 4 orang Orang tua, 2 orang petugas Dinas Sosial dan 2 orang dari petugas Satpol PP. Data dikumpulkan dengan observasi partisipasi pasif, wawancara mendalam, untuk pengujian keabsahan data menggunakan triangulasi data berupa metode, sumber dan waktu penelitian. Kemudian dianalisis dengan model interaktif analisis yang dikemukakan oleh Miles dan Huberman melalui langkah-langkah yaitu: mereduksi data, mendisplay data, dan penarikan kesimpulan. Temuan dilapangan menunjukkan anak-anak bahwa anak dipekerjakan karena adanya beberapa faktor pendorong yaitu sebagai berikut (1) Faktor Ekonomi Keluarga, (2) faktor aktifitas mudah mendapatkan uang, (3) Faktor keterbatasan Fisik orang tua, (4) Faktor pengaruh dari Lingkungan tempat tinggal.

Kata Kunci: Anak-Anak, dipekerjakan, faktor penyebab.